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Mais de 25 mil pessoas 
passaram pela 4ª 
edição do Festival de 
Balonismo de Bento

Sucesso

Geral | 4

A revisão do Plano Diretor de Bento e o caos 
em torno dos projetos e Audiências Públicas

Acúmulo de polêmicas
Polícia Civil de Bento dá 
seguimento a caso de 
duplo homicídio em Tuiuty

Crime em 2019

Segurança | 7

Segundo a Polícia, três homens foram 
indiciados. Dois já estão presos em Caxias do 
Sul e outro está em prisão domiciliar

Disputa para o Senado 
pelo RS tem novo nome 
após desistência no PSB

Eleições 2022

Geral | 4

Sanny Figueiredo entrou no lugar de Airto 
Ferronato, que desistiu por falta de verba

Obras de abertura de 3ª 
pista na Aristides Bertuol 
sofre atrasos e acréscimos 
nos valores pagos

Mais de R$ 2 milhões

Cidade | 6

Especial | 8 e 9

Os projetos de autoria do Executivo têm dado o que falar, gerando reclamações de entidades e 
comunidades. Manifestações da 1ª Audiência levaram ao cancelamento das demais.

Prevenção ao suicídio é 
tema de ações promovidas 
em cidades da Serra

Saúde | 2

Ajuda extraclasse

Projeto de Bento vai em 
busca dos estudantes 
atrasados pela pandemia

O Centro de Apoio Educacional Especializado, 
que, agora, atende em novo espaço, é uma 
iniciativa do município para recuperar a 
aprendizagem

Educação | 3

Rodrigo De Marco

Lucas Marques
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Garibaldi e Santa Tereza promovem 
ações de prevenção ao suicídio

Setembro Amarelo

As cidades da Serra 
Gaúcha irão realizar 
iniciativas que visem 
conscientizar a 
população sobre a 
importância de não 
deixar o assunto em 
silêncio

Lucas Marques
O mês de setembro é conhe-

cido pela intensificação de campa-
nhas pela vida. Entre as ações do 
chamado Setembro Amarelo estão 
as iniciativas de entes públicos e 
privados que abordam a preven-
ção ao suicídio, tema que ainda é 
considerado um tabu na socieda-
de. Segundo dados da Organização 
Mundial da Saúde (OMS), o Brasil 
registra próximo de 14 mil casos 
ano, isso sem falar nos casos sub-
notificados. A campanha, que é 
nacional, incentiva que as pessoas 
que estão passando por problemas 
e que, por algum motivo, cogitam 
tirar a própria vida, procurem aju-
da. Além disso, promove ações para 
conscientizar a todos sobre os ris-
cos de doenças como depressão e 
ansiedade – cada vez mais comuns 
na sociedade.

Pensando nisso, duas cidades 
vizinhas que estão promovendo 
ações a fim de não deixar o tema 
em silêncio são Garibaldi e Santa 
Tereza. No último dia 9, Garibaldi 
iniciou a primeira edição do pedá-
gio social em nome do Setembro 

Amarelo. Incentivados pelo lema 
nacional “A vida é a melhor esco-
lha!”, as equipes da secretaria do 
Meio Ambiente e do setor de Saúde 
Mental entregam uma muda de flor 
amarela aos motoristas, com o ob-
jetivo de conscientizá-los e alertá-
-los sobre como o suicídio é real, 
além de orientá-los sobre como 
e onde pedir ajuda. Os pedágios 
serão realizados todas as sextas-
-feiras de setembro (dias 16, 23 e 
30), em dois horários: das 11h30 
às 12h30 e das 16h30 às 17h30. A 
ação também conta com o apoio do 
Hospital Beneficente São Pedro, o 
Corpo de Bombeiros de Garibaldi, 
o Centro de Valorização da Vida, 
o Pronto Atendimento Médico de 
Garibaldi e o Centro de Referência 
Especializado de Assistência Social.

Já em Santa Tereza, o Setembro 
Amarelo terá em sua programação 
uma “Roda de Conversa sobre Pre-
venção ao Suicídio” com a partici-
pação de psicólogos do município. 
A cidade, que tem menos de 2.000 
habitantes e fica a 30km de Bento, 
irá promover o encontro no dia 

28/09, às 14h, no Centro de Convi-
vência da Terceira Idade. A entrada 
é gratuita.

Um dos principais apoios para 
aqueles que precisam de ajuda é 
o Centro de Valorização da Vida 
(CVV), uma entidade que presta 
apoio emocional e prevenção ao 
suicídio, atendendo de forma vo-
luntária e gratuitamente todas as 
pessoas que querem e precisam 
conversar. O atendimento é feito de 
forma sigilosa, via telefone (188), 
e-mail ou chat, 24 horas, todos os 
dias.

Dia D de Doação de Sangue chega à 
sua 5ª edição em Bento Gonçalves

Fazer o bem

Desta vez, serão 
disponibilizadas 80 
vagas para doadores; 
regras como ter mais 
de 50kg, não ingerir 
bebida alcoólica 12h 
antes de fazer a doação 
devem ser seguidas

O Hospital Tacchini e a Pre-
feitura de Bento Gonçalves rea-
lizam, no dia 28 de setembro, a 
quinta edição da Campanha de 
Doação de Sangue na cidade. A 
nova ação acontece a partir das 
8h30,  na Unidade Básica de 
Saúde Zona Sul, no Botafogo, ao 
lado da UPA 24h. 

Para doar, é necessário 
realizar o cadastro prévio no 
Hospital Tacchini, no telefo-
ne 3455.4151, ramal 1248. A 
exemplo do que ocorreu na 
última edição, serão disponibi-
lizadas 80 vagas. Em julho, 77 

bolsas de sangue foram adicio-
nadas ao estoque do Hemocen-
tro de Caxias do Sul (Hemocs).

Conforme a enfermeira líder 
do Centro Transfusional do Hos-
pital Tacchini, Ana Paula Lemos, 
esta é mais uma oportunidade 
para a população de Bento Gon-
çalves mostrar sua solidariedade. 
“A solidariedade está no nosso 
sangue. Os bento-gonçalvenses 
sempre nos deram uma resposta 
positiva e tenho certeza de que 
não será diferente desta vez”, 
avalia.

A ação é realizada através da 
parceria entre Prefeitura, Hospi-
tal Tacchini e o Hemocs. No dia da 

doação a Unidade de Saúde Zona 
Sul estará fechada para atendi-
mento. 

Para poder doar, é necessário 
levar um documento com foto e 
atender os pré-requisitos, como: 

- Estar bem de saúde;
- Pesar mais de 50kg;
- Dormir, no mínimo, 6h na 

noite anterior à doação;
- Não estar de jejum e evitar 

alimentos gordurosos nas últi-
mas 3h;

- Não ingerir bebida alcoólica 
nas 12h antes à doação

- Não fumar por 2h antes à 
doação;

- Ter idade entre 18 e 69 anos.

Bento Gonçalves alcança 93% da meta de 
vacinação contra poliomielite

Bento Gonçalves alcançou 
93% da meta de imunização con-
tra poliomielite, com  4988 crian-
ças imunizadas. O dado foi divul-
gado na última terça, 13/09, pela 
secretaria municipal de Saúde 
(SMS). A campanha encerra dia 30 
de setembro.

A equipe completou as visitas 
nas escolas do município, totali-
zando 51 instituições. “Estamos 
muito felizes com a ampliação da 
meta de vacinação, mas ainda pre-
cisamos aumentar esse dado e ter 
a segurança que nossa cidade está 
protegida contra poliomielite. Por 

isso, pedimos aos pais que levem 
o seu filho para realizar a gotinha”, 
destaca a coordenadora do setor 
de imunizações, Luiza do Rosário. 

Devem ser vacinadas crianças 
menores de cinco anos. A imuniza-
ção também pode ser realizada em 
todas as unidades de saúde.
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Ajuda necessária
Iniciativa da rede municipal de Bento Gonçalves busca reverter 
os impactos da pandemia da COVID-19 na Educação
De acordo com 
a secretária de 
Educação, a 
administração tem 
investido pesado 
na recuperação das 
crianças que atrasaram 
a aprendizagem 
devido à COVID-19

Lucas Marques
Em 2021, a secretaria mu-

nicipal de Educação (SMED) de 
Bento Gonçalves implementou o 
Centro de Apoio Educacional Es-
pecializado, o CMAEE. O espaço 
é destinado a dar uma atenção 
especial para os estudantes do 
município que, por algum motivo, 
apresentam atraso na aprendiza-
gem. Para ampliar as possibilida-
des de apoio e os atendimentos, 
desde o último mês de agosto, o 
Centro passou a atender em nova 
sede, na avenida Osvaldo Aranha, 
bairro Cidade Alta. 

Segundo a secretária de Edu-
cação de Bento, Adriane Zorzi, 
embora o serviço de apoio edu-
cacional e recuperação de apren-
dizagem tenha iniciado ainda em 
2021, o novo espaço possibilita 
que todos os objetivos do CMAEE 
sejam atingidos de forma mais 
completa, além de aumentar o 
número de estudantes atendidos. 
“O CMAEE segue com os mesmos 
objetivos de suprir necessidades 

educacionais específicas, desen-
volver as habilidades preditoras 
da alfabetização, letramento, 
criatividade e raciocínio lógico, 
atuando na ampliação das pos-
sibilidades de aquisição das 
competências educacionais espe-
radas para a faixa etária. A gran-
de diferença é que, com o novo 
espaço, poderá ser atendido um 
número maior de escolas e estu-
dantes, ampliando o atendimento 
também para outras especialida-
des, em parceria com a secretaria 
da Saúde, ligadas ao desenvolvi-
mento da aprendizagem, como 
psicologia, fonoaudiologia e tera-
pia ocupacional, além das profes-
soras e psicopedagogas”, detalha.

É fato que a pandemia da CO-
VID-19 deixou graves consequên-
cias na aprendizagem de crianças 
e adolescentes. Dados da Orga-
nização das Nações Unidas para 
a Educação, a Ciência e a Cultura 
(UNESCO) revelam que a crise 
sanitária impactou os estudos de 
mais de 1,5 bilhão de estudantes 
em 188 países. Em Bento, isso 
não foi diferente. Mesmo com a 
implantação de plataformas on-
-line para evitar a interrupção 
das aulas, nem todos os estudan-
tes puderam contar com equipa-
mentos adequados ou acesso à 
internet com qualidade.  

Conforme a secretária Adria-
ne, a atuação do CMAEE é um 
dos exemplos de iniciativas que 
buscam a recuperação do tempo 
perdido pelos estudantes da rede 

municipal. “As atividades desen-
volvidas no CMAEE fazem parte 
de uma série de ações promo-
vidas pela secretaria de Educa-
ção para recuperar a defasagem 
deixada pela pandemia. Essas 
iniciativas passam pela aquisi-
ção do Sistema de Ensino SET 
Brasil, pela formação continuada 
dos professores e pela presença 
de professor de recuperação da 
aprendizagem em todas as esco-
las municipais”, pontua.

IDENTIFICAÇÃO
Para identificar e atender os 

estudantes que realmente preci-
sam de auxílio, é necessário que 
professores, auxiliares, escolas e 
secretaria estejam atentos. Adria-
ne explica que, em 2022, a SMED 
instalou um monitoramento dos 
alunos de 1º a 5º ano para veri-
ficar o nível de alfabetização de 
cada um. “Com a parceria das 
equipes diretivas das escolas mu-
nicipais, os professores titulares 
das turmas realizam sondagens 
e alimentam os dados em uma 
planilha, que é acompanhada 
mensalmente pela equipe peda-
gógica da secretaria. Dessa forma, 
é possível mensurar a quantidade 
e a porcentagem de estudantes 
que se encontram aquém do ní-
vel esperado. Esse levantamento 
serve de instrumento para que as 
escolas e crianças sejam prioriza-
das no encaminhamento para o 
CMAEE”, explica.

Segundo ela, o Centro atende 
uma parcela muito específica do 

público e, por isso, é destinado 
um olhar diferenciado para aque-
les estudantes que apresentam as 
dificuldades, mas não se enqua-
dram no público-alvo de inclusão. 
“Através de oficinas psicopeda-
gógicas, de matemática e de alfa-
betização, conseguimos abordar 
as habilidades fundamentais de 
uma forma diferente e mais lúdi-
ca da que é realizada usualmente 
nas escolas”, explica.

INTEGRAL
Um dos principais debates 

em nível estadual e nacional e 
que tem ganhado força durante 
a campanha eleitoral deste ano 
são as escolas de tempo integral. 
Muitos dos candidatos aos cargos 
do Executivo têm utilizado como 
tema de campanha a intenção 
de usar essas instituições para 
reverter a situação deixada pela 
pandemia.

Em Bento, atualmente, está 
em funcionamento apenas uma 
instituição em tempo integral. 
É a Escola Municipal em Tempo 
Integral Professora Nilza Côvolo 
Kratz, localizada no bairro São 
Roque. Na época de matrículas, é 
comum ver uma grande demanda 
de pais que desejam ter seus fi-
lhos estudando no local. 

Questionada sobre a amplia-
ção das escolas integrais como al-
ternativa para acelerar o processo 
de recuperação da aprendizagem, 
a secretária admite a importância 
dessas instituições, mas destaca 
que, se comparados ao que se 

propõe o CMAEE, os objetivos 
não são os mesmos. “O município 
está trabalhando para, em 2023, 
ampliar a quantidade de turmas 
que serão atendidas em turno 
integral nas escolas já existentes 
no município. A educação de tem-
po integral é importante para as 
famílias, embora o CMAEE tenha 
objetivos diferentes”, ressalta.

PARA MELHOR
Para o prefeito de Bento Gon-

çalves, Diogo Siqueira, a educação 
da cidade já pode ser vista como 
de referência. Nessa conquista, 
ele destaca o papel fundamental 
dos professores e reconhece a 
responsabilidade da gestão pú-
blica de dar condições que per-
mitam aprimorar o trabalho dos 
profissionais, como a oferta de 
qualificação e a ampliação dos 
espaços. Siqueira também ressal-
tou que 2022 deve ser visto como 
uma nova etapa para a educação. 
“Este é um ano de virada de cha-

ve, após um período difícil com a 
pandemia. Estamos desenvolven-
do um trabalho inovador com o 
material padronizado para os alu-
nos, acompanhamento de dados, 
centro para apoio educacional e 
inovação”, afirma.

A secretária também pontua 
que Bento é um bom exemplo, 
com bons índices em avaliações, 
sendo referência estadual nas 
iniciativas desenvolvidas para a 
recuperação da aprendizagem e 
busca ativa. “É possível crescer 
sempre, pois temos como obje-
tivo melhorar a aprendizagem 
o desempenho dos alunos nas 
avaliações externas, como o IDEB 
[Índice de Desenvolvimento da 
Educação Básica], além de elevar 
o tempo de permanência na es-
cola, ampliar o número de vagas 
e inovar com iniciativas como 
a implantação de salas maker e 
projetos de iniciação científica”, 
conclui.

Rodrigo De Marco
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Mais de 25 mil pessoas passaram 
pelo IV Festival de Balonismo

Em Bento

Com 18 balões e 
quatro especiais 
(com as personagens 
Galinha Pintadinha, 
Pica-Pau, Bidu, além 
do fofo canguru) o 
evento também contou 
com shows, área 
infantil e praça de 
alimentação coberta

O IV Festival de Balonismo 
encerrou, no último domingo, 
11/09, como a maior edição do 
evento em Bento Gonçalves. Cerca 
de 25 mil pessoas passaram pela 
Fundaparque nos quatro dias de 
evento (de 8 a 11 de setembro).

Desde o dia 08 de setembro, 
a população pôde acompanhar, de 
graça, quatro voos que passaram 
pelos bairros e interior, rendendo 
belas imagens. Com 18 balões e 
quatro especiais (com as perso-
nagens Galinha Pintadinha, Pica-
-Pau, Bidu, além do fofo canguru) 
o evento também contou com 
shows, área infantil e praça de ali-
mentação coberta.

No sábado, 10/09, foi a vez 
dos pilotos passarem pela cidade 
com a carreata de fogos que cul-
minou com o “Night Glow”, um 
espetáculo de balões iluminados 
acompanhado de música.

O piloto Murilo Hoffmann 
foi o campeão do festival. “É uma 
felicidade estar em Bento e estou 
muito feliz pelo tricampeonato”, 
destaca.

Para o secretário de Turismo, 
Rodrigo Ferri Parisotto, a edição 
sagrou-se como a maior já reali-
zada. “Essa quarta edição foi mui-
to especial e trouxemos muitas 
novidades, como a área coberta 
para alimentação, 18 balões e 
quatro especiais. Além, claro, dos 
voos, o ‘Night Glow’, a área infantil 
e os shows. Mais de 25 mil pesso-
as passaram por essa edição do 
festival”, disse.

O prefeito Diogo Siqueira 
também celebrou o sucesso do 
Festival. “É um evento gratuito 
para toda família e o nosso maior 
objetivo é levar para toda comu-
nidade a magia do balonismo. Nos 
dias de evento os voos passaram 
pela cidade e interior colorindo o 
céu, e com toda certeza deixaram 
a alegria no ar”.

PSB gaúcho anuncia Sanny Figueiredo 
como candidata ao Senado Federal

Entra e sai

Sanny era a 1ª 
suplente na chapa que 
tinha Airto Ferronato 
como líder; o atual 
vereador de Porto 
Alegre desistiu da 
campanha por falta de 
repasses de verba do 
partido

Lucas Marques
Reviravoltas em Eleições são 

normais e agora a disputa ao Sena-
do Federal pelo Rio Grande do Sul 
sofreu mais uma. O PSB anunciou 
na sexta-feira, 09/09, que Sanny 
Figueiredo vai disputar a vaga para 
senadora no lugar de Airto Ferro-
nato, que desistiu da disputa na 
segunda-feira, 05/09, por falta de 
verba do partido para a campanha 

eleitoral.
Sanny integra a chapa majori-

tária do PSB, tendo como suplentes 
o Professor Renato de Oliveira, ex-
-secretário de Estado da Ciência e 
Tecnologia, e Fabiane Peglow, vere-
adora de São Lourenço do Sul, que é 
ativista do Movimento LGBTQIA+ e 
protetora dos animais. Fato curioso 
é que Sanny já era a 1ª suplente na 
chapa. Na coletiva de imprensa em 
que anunciou sua desistência, Fer-
ronato disse que apenas a então 1ª 
suplente (Sanny Figueiredo) havia 
recebido um depósito de R$ 195 
mil, mas R$ 100 mil teriam sido re-
tirados do partido. Disse ainda que 
aceitou fazer a campanha com ape-
nas R$ 95 mil, mas, ao descobrir 
que não poderia usar o valor nem 
para impressão de santinhos, a si-
tuação ficou “insustentável”.

Nascida em Esteio, Sanny tem 
43 anos, é casada, tem três filhos 

e uma neta. Microempresária, 
tem curso superior em Processos 
Gerenciais e é pós-graduanda em 
Inteligência de Mercado. Sanny é 
ativista do Movimento Negro Uni-
ficado do RS, do Grupo de Ações 
Afirmativas Afrodescendentes, 
integrante das Comissões de he-
teroidentificação nos processos 
seletivos do Instituto Federal RS, e 
atua com atividades e projetos em 
escolas e comunidades desde 2007 
através de oficinas voluntárias.

Ana Amélia 
Lemos (PSD)

C o m a n d a n t e 
Nádia (PP)

Fernanda San-
guiné (PSTU)

Hamilton Mou-
rão (Rep.)

Maristela Za-
notto (PSC)

Olívio Dutra 
(PT)

Professor Nado 
(Avante)

Paulo Rosa 
(DC)
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 Diogo Zanetti

Evento inédito une indústrias moveleiras 
e metalmecânicas

Aprendizado

Participantes terão 
orientação de 
especialistas para 
solucionar problemas 
comuns a ambos os 
setores

Propulsores de empreen-
dedorismo na Serra Gaúcha, os 
setores moveleiro e metalme-
cânico se uniram em parceria 
inédita para fortalecer suas in-
dústrias: 1º Hackathon Madeira 
& Aço - maratona das indústrias 
gaúchas metalmecânica e mo-
veleira rumo à inovação. Um 
evento interativo para enten-
der os problemas enfrentados 
pelas empresas de ambos os 
segmentos e propor soluções 
inovadoras orientadas por es-
pecialistas. 

Com o tema “Como otimizar 
e agilizar a integração de novos 
colaboradores desde a seleção 
até o treinamento”, o encontro 
será nos dias 23 e 24 de se-
tembro, no Centro Empresarial 
Bento Gonçalves, totalizando 
18h de imersão.

A ideia surgiu da aproxi-
mação entre o Sindicato das In-
dústrias do Mobiliário de Bento 
Gonçalves (Sindmóveis) e o 
Sindicato das Indústrias Meta-
lúrgicas, Mecânicas e de Mate-
rial Elétrico de Caxias do Sul e 
Região (Simecs). 

As entidades coordenam o 
GT Indústria 4.0 do ecossistema 
regional de inovação Serra Gaú-
cha – uma das oito macrorre-
giões integrantes do programa 
“Inova RS”, desenvolvido pela 
Secretaria de Inovação, Ciência 
e Tecnologia do Rio Grande do 
Sul (Sict), com o objetivo incluir 
o estado no mapa global da ino-
vação.

Instituto Hélice e Sebrae RS 
estão ao lado do Sindmóveis e 
do Simecs como realizadores do 
evento – além dos apoiadores 
Associação das Indústrias de 
Móveis do Estado do Rio Gran-
de do Sul (Movergs), Centro da 
Indústria, Comércio e Serviços 
de Bento Gonçalves (CIC-BG) e 
Orquídea. Mais informações e 
inscrições: bit.ly/hackathonma-
deiraeaco

Carlos Ferrari
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Mais 60 dias

Lucas Marques
Após a demora na entrega 

do túnel no bairro São João, a 
prefeitura de Bento Gonçalves 
está enfrentando problemas em 
outra obra que demandará mais 
tempo e mais gastos. É a criação 
da terceira pista, recapeamento, 
drenagem e pintura da sinaliza-
ção na rua Aristides Bertuol, no 
bairro Eucaliptos, uma das prin-
cipais entradas e saídas do mu-
nicípio. Em 10 de maio de 2022, 
via Diário Oficial, a prefeitura 
anunciou a contratação da em-
presa Encopav Engenharia Ltda 
para realizar a obra pelo valor de 
R$ 1.809.960,04. A previsão de fi-
nalização da obra, que iniciou em 
junho, era para o final de setem-
bro, porém, isso não deverá ser 
cumprido.

No último dia 06 de setem-
bro, véspera de feriado, a ad-
ministração publicou no Diário 
Oficial uma atualização sobre a 
obra. Tanto Executivo quanto a 
Encopav decidiram por prorrogar 
a obra por mais 60 dias a con-
tar do dia 18 de setembro. Além 

Segundo diretora do 
IPURB, uma rede de 
esgoto não visível e fora 
do projeto precisará ser 
realocada, por isso do 
acréscimo de 60 dias e 
de mais de R$ 400 mil

Obras da terceira pista no Eucaliptos 
sofrem atraso e passam de R$ 2,2 milhões

disso, a obra terá acréscimo de 
R$ 439.354,58, o que represen-
ta 24,27% do valor inicialmente 
contratado (R$ 1,8 milhão). Com 
isso, a obra terá, até o momento, 
valor total de R$ 2.249.314,62.

A diretora do Instituto de 
Pesquisa e Planejamento Urba-
no, Melissa Bertoletti, explica que 
o acréscimo de dias e valores se 
deve à existência de uma rede de 
esgoto não visível e que não cons-
tava no projeto inicial. “A mesma 
precisa ser deslocada para execu-
ção da terceira pista. Por isso da 
necessidade do aditivo de valor. 
Hoje a empresa está executando o 

aditivo, ou seja, deslocando essa 
tubulação. Para posterior conti-
nuar os serviços contemplamos 
no contrato”, afirma em nota ofi-
cial.

A obra, que será de 900m a 
partir da entrada do bairro Eu-
caliptos, terá duas pistas com 
3,20m e uma com 3,60m. Até o 
momento, ao passar pelo local, 
percebe-se que a empresa res-
ponsável já atuou na limpeza do 
trecho, bem como na detonação e 
retirada de pedras. A partir desse 
movimento da prefeitura, o novo 
prazo para a entrega da obra será 
até 18 de novembro.

No interior

Na última sexta-feira, 09/09, o 
secretário municipal da Agricultura 
de Bento Gonçalves, Volnei Christó-
foli, esteve visitando as obras pú-
blicas que estão sendo realizadas 
no distrito do Vale dos Vinhedos. 
Segundo a prefeitura, os serviços já 
estão em fase final.

No local, estão sendo coloca-
dos cerca de 2km de passeio públi-
co com acessibilidade, abrigos de 

O distrito, conhecido 
pela sua vasta 
beleza física e 
empreendimentos 
turisticos, tem recebido 
investimentos de 
infraestrutura

Prefeitura anuncia que obras no Vale dos 
Vinhedos estão em fase de conclusão

ônibus, bancos, lixeiras, postes no-
vos de iluminação em led e outras 
ações. Também está em fase final, 
de acordo com a prefeitura, o asfal-
tamento do trecho municipalizado 
da ERS-444, que contou com o re-
capeamento asfáltico em 1,3km. Na 
sequência, as equipes estarão reali-
zando a sinalização, com a pintura 

da faixa central e lateral.
O secretário da Agricultura 

Volnei Christófoli destacou a im-
portância da conclusão das obras. 
“Sem dúvidas são duas obras de ex-
trema importância realizadas pela 
Prefeitura, que proporcionarão 
mais segurança para moradores e 
para quem trafega pelo local”, disse.

No Centro

Em Bento, Praça Vico Barbieri recebe pintura
Na última segunda-feira, 

12/09, a Prefeitura de Bento 
seguiu com os serviços de ze-
ladoria na Praça Vico Barbieri, 
localizada no Centro da cidade. 

Na ação, foi realizada a pin-
tura do local. Os trabalhos se-
guiram durante a semana. 

A praça já recebeu limpeza, 
revitalização de bancos, poda de 
árvores e outros serviços. 

O espaço público para 
crianças ganhou novos brinque-

dos e piso emborrachado. Além 
disso, foi construído um espaço 
pet, com equipamentos espe-
ciais para os animais.

As obras foram concluídas 
há mais de um mês, após três 
adiamentos e acréscimos de 
valores aos  serviços prestados, 
que encerrou com um total de 
R$ 298.600,51. 

A próxima etapa é a substi-
tuição da iluminação por lâm-
padas de led. 

Fotos: José Estafanon Fotos: Rodrigo De Marco

Com uma proposta inova-
dora em modelo contêiner, o 
novo empreendimento da Par-
ceria Solar foi apresentado na 
noite da última quarta-feira, 
14/09, para a população de 
Bento Gonçalves. 

A loja, que conta com um 
projeto sustentável, reafirma, 
mais uma vez, o compromisso 
da empresa santamariense em 
contribuir por um amanhã mais 
limpo e econômico.

Celebração!

Loja conceito da Parceria Solar 
é inaugurada em Bento

O público já pode visitar o empreendimento, que apresenta um 
projetos sustentável, limpo e econômico

A Inauguração da Loja Con-
ceito da Parceria Solar foi mar-
cada por um incrível coquetel, 
onde foi possível celebrar  junto 
à  família, amigos, parceiros e 
clientes, o momento especial e 
tão esperado.

Nem mesmo a chuva impe-
diu que o evento fosse lindo e 
emocionante, que se encerrou 
com um brinde a nova parceria 
com Bento! A empresa agrade-
ce a todos que se fizeram pre-

sentes e fica o pedido de que 
embarquem  juntos em uma 
nova missão: conectar Bento 
Gonçalves ao futuro! Também, 
o agradecimento da Parceria 
Solar vai para todos os bento-
-gonçalvenses por receberem a 
empresa tão bem!    

Venha conhecer a  Loja Con-
ceito na rua Xingu, 631, bairro 
Planalto.

Entre em contato também 
pelo WhatApp (54) 99708.9010.
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Registro da família Finger Corrêa na inauguração da Loja Conceito da Parceria Solar, em Bento Gonçalves. Na 
foto, da esquerda para direita, Natália Finger Corrêa, Rodrigo Pereira Corrêa Filho, os Diretores da Parceria So-
lar Jaqueline Finger Corrêa e Rodrigo Pereira Corrêa e Naiane Finger Corrêa e Nicole Finger Corrêa.
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Indicadores criminais do RS mostram queda 
no número de feminicídios em agosto

Latrocínios também 
tiveram redução 
em agosto, mas 
os homicídios 
apresentaram alta no 
oitovo mês do ano

Dados de 2022

A Secretaria da Segurança Pú-
blica (SSP) do Rio Grande do Sul 
divulgou na página de estatísticas 
de seu site os indicadores crimi-
nais do Estado referentes ao mês 
de agosto, consolidando também o 
balanço dos oito primeiros meses 
de 2022.

Os números de feminicídios 
em agosto, em relação ao mesmo 
período do ano anterior, apontam 
redução, os latrocínios também 
tiveram redução. No entanto, os 
homicídios apresentaram alta no 
oitavo mês do ano.

Os dados mostram também 
queda nos índices de estelionato, 
abigeato e furto de veículos, bem 
como em parte dos indicadores 
de violência contra a mulher mo-
nitorados pela SSP. Furtos e roubo 
de veículos tiveram alta no mês de 
agosto.

Homicídios
Entre os homicídios, o Rio 

Grande do Sul teve 152 vítimas em 
agosto, uma alta de 32,2% frente 
as 115 do mesmo mês em 2021. No 
acumulado, o Estado soma 1.088 
vítimas, onze a mais que nos oito 
meses do ano passado. Foram dois 

homicídios em Bento em agosto de 
2022 e quatro em agosto de 2021.

Latrocínios
Os dados do Estado como um 

todo apontam redução de 25% nos 
latrocínios em agosto, com quatro 
casos em 2021 e três neste ano. No 
acumulado de oito meses, o Rio 
Grande do Sul teve em 2022 oito 
casos de roubo com morte a me-
nos que no ano anterior, passando 
de 43 para 35 ocorrências, uma re-
dução de 18,6%.

Feminicídios
Os indicadores criminais do 

oitavo mês no Estado apontam 
queda de feminicídios em relação 
ao mesmo período do ano passa-
do. O número de vítimas caiu 50%, 
de 14 para sete casos.

Entre essas sete mulheres 
assassinadas por motivo de gê-
nero no mês, apenas uma contava 
com medida protetiva de urgência 
(MPU). A redução do mês ainda 
não foi capaz de reverter o acu-
mulado do ano. Desde janeiro, o 
Rio Grande do Sul contabiliza 75 
feminicídios, três a mais que nos 
oito meses iniciais de 2021, o que 
representa uma alta de 4,2%.

Violência contra a mulher
Entre os outros quatro indica-

dores de violência contra a mulher 
acompanhados pela SSP, além do 
feminicídio, a variação dos núme-
ros em agosto foi de redução nas 
lesões corporais, estupros e amea-
ças. Nas tentativas de feminicídios 
foi verificado um caso a mais em 
relação a agosto do ano passado, 

de 22 para 23 neste ano. No acu-
mulado do ano, as lesões corpo-
rais estão em alta de 1%.

Roubo de veículos
Entre os crimes patrimoniais, 

o roubo de veículos teve alta de 
15,5% em agosto, passando de 
316 ocorrências no oitavo mês de 
2021 para 365 neste ano, um au-
mento de 49 casos. No acumulado, 
esse tipo de crime manteve a re-
dução, somando 2.981 registros, 
frente aos 3.348 do mesmo perío-
do no ano anterior, uma baixa de 
11%.

Roubos a transporte coleti-
vo e ataques a banco

Outro crime relacionado à 
circulação viária urbana, o roubo 
a transporte coletivo, consideran-
do os delitos contra passageiros e 
motoristas de ônibus e lotações, 
reduziu em agosto no Estado. Fo-
ram 113 casos em 2021 e 61 neste 
ano, queda de 46%. No acumula-
do, os dados também apresenta-
ram retração, de 786 ocorrências 
entre janeiro e agosto do ano 
passado para 446 no mesmo perí-
odo de 2022, uma diminuição de 
43,3%.

Houve em agosto o registro 
de três ataques (furtos ou roubos) 
a banco no Rio Grande do Sul, en-
quanto no mesmo mês em 2021 
não houve registro desse tipo de 
crime. No acumulado desde janei-
ro, o Estado soma 19 ocorrências 
do tipo, 38,7% menos que as 31 
registradas em igual período do 
ano anterior.

Polícia Civil de Bento elucida caso de duplo 
assassinato em Tuiuty ocorrido em 2019
As investigações 
resultaram no 
indiciamento de três 
homens de 36, 26 e 
23 anos. Dois deles 
já estão presos na 
Penitenciária Estadual 
de Caxias do Sul e 
outro está em prisão 
domiciliar

Na última quarta-feira, 
14/09, a 1ª Delegacia de Polícia 
de Bento Gonçalves elucidou um 
caso de duplo homicídio ocorri-
do em 16 de agosto de 2019, na 
Linha Demari, em Tuiuty, distrito 
de Bento. Na ocorrência, as víti-
mas foram Anderson de Oliveira, 
de 21 anos, e Bruno Alexsandro 

Violência

da Silva, de 18 anos, que não ti-
nham passagem pela polícia. As 
investigações resultaram no indi-
ciamento de três homens de 36, 
26 e 23 anos. Dois deles já estão 
presos na Penitenciária Estadual 
de Caxias do Sul e outro está em 
prisão domiciliar.

Na época, o crime chocou, 
visto a forma como aconteceu. Os 
jovens foram mortos com dispa-
ros de pistola e fuzil, em via pú-
blica, após terem sido amarrados 
e sofrido lesões que indicavam o 
uso de tortura física, segundo o 
laudo pericial. Na ocasião, o celu-
lar de uma das vítimas foi subtra-
ído pelos criminosos.

As investigações desenvol-
vidas pela 1ª Delegacia possibi-
litaram identificar que um dos 
acusados, três dias após o delito, 
passou a utilizar o telefone rou-
bado da vítima. Desta maneira, 

verificou-se que este indivíduo 
pertencia a uma facção crimino-
sa atuante na Serra Gaúcha, mais 
especificamente integrava um 
núcleo responsável pela execução 
de desafetos do grupo, que come-
teu diversos homicídios em um 
curto espaço de tempo utilizando 
do mesmo método de tortura se-
guida de morte violenta.

A 1ª Delegacia de Polícia de 
Bento Gonçalves remeteu ao Po-
der Judiciário o inquérito policial 
para dar seguimento ao caso.

BM prende indivíduos por tráfico de drogas 
em Bento, Garibaldi e Nova Bassano

Na última terça-feira, 13/09, 
a Brigada Militar (BM) realizou a 
prisões por tráfico de drogas. O 
primeiro caso aconteceu no bairro 
Juventude, em Bento. Um jovem de 
21 anos, que pilotava uma motoci-
cleta, foi abordado pela guarnição 
da Ronda Ostensiva com Apoio de 
Motocicletas (ROCAM) e, em revis-
ta pessoal, foram encontradas 11 

gramas de cocaína, divididas em 
pequenas porções. Ele foi condu-
zido à Delegacia de Polícia (DP) e 
autuado em flagrante.

Em outro caso, em Nova Bassa-
no, uma mulher foi presa com 100 
gramas de maconha. A BM esteve 
na residência para investigar uma 
denúncia de que lá haviam motos 
furtadas, o que não se confirmou. 

A mulher foi encaminhada à Dele-
gacia para registro simples e, pos-
teriormente, foi liberada.

O terceiro caso da terça acon-
teceu no bairro São José, em Gari-
baldi. A prisão ocorreu após ações 
de policiamento no bairro, momen-
to em que foi abordado o indivíduo, 
que estava de posse de 89 gramas 
de maconha.

Divulgação
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dos 7 Erros na página 14 O caos dos PLCs

Entidades integrantes do Complan solicitam que prefeitura 
de Bento retire projetos que alteram o Plano Diretor
Entre elas estão 
a Ordem dos 
Advogados do Brasil 
(OAB) – Subseção 
de Bento Gonçalves 
e a Associação 
dos Engenheiros e 
Arquitetos da Região 
dos Vinhedos (AERV)

Lucas Marques
Após a realização da primei-

ra – e única, até o momento – Au-
diência Pública para discutir os 
projetos de lei complementar 10 
e 12/2022, além de suas emen-
das, que tratam sobre a revisão 
do Plano Diretor de Bento, polê-
micas não pararam de pipocar. 
Na sexta-feira, 09/09, uma carta 
aberta à população da cidade, 
assinada por representantes de 
entidades que atuam no Conse-
lho Municipal de Planejamento 
Urbano (Complan), foi divulgada 
com um pedido ao Executivo mu-
nicipal: a retirada dos projetos de 
pauta.

Entre as entidades que assi-
nam o documento estão o Conse-
lho de Arquitetura e Urbanismo 
(CAU); o Conselho Regional de 
Engenharia e Agronomia (CREA); 
a Ordem dos Advogados do Bra-
sil (OAB) – Subseção de Bento 
Gonçalves; o Instituto dos Arqui-
tetos do Brasil (IAB); Associação 

dos Engenheiros e Arquitetos e 
Região dos Vinhedos (AERV); o 
curso de Arquitetura e Urbanis-
mo da Universidade de Caxias do 
Sul (UCS).

No extenso documento de 11 
páginas – que pode ser conferido 
na íntegra no site www.serranos-
sa.com.br - o grupo dá destaque 
para as alterações na composição 
do Complan proposta pelo PLC 
12/2022. Nele, a prefeitura infor-
ma que a vaga antes ocupada pela 
Procuradoria-Geral do Município 
será, agora, de um representante 
da Secretaria-Geral de Governo, 
“setor que vem acompanhando, 
de fato, os projetos exercidos pelo 
Conselho”, diz o projeto.

No manifesto, as entidades 
afirmam que em momento algum 
essa mudança foi discutida com 
o Conselho, o que fugiria do rito 
legal. “Entendemos que há equí-
voco do Sr. Prefeito ao remeter a 
solicitação de alteração da com-
posição do Complan diretamen-
te à Câmara de Vereadores, uma 
vez que o projeto de Lei 12/2022 
não observou o referido art. 3 da 
Lei Complementar nº 200/2018, 
o qual determina que qualquer 
proposta de alteração na legis-
lação, não poderá ser encami-
nhada ‘sem prévia verificação’ 
do Conselho Municipal, ou seja, 
qualquer alteração proposta deve 
primeiramente ser encaminhada 
ao Complan, o que não ocorreu.”

O que diz a lei: Art. 3º - Ne-
nhuma alteração isolada e parcial 

poderá ser feita nesta Lei e seus 
anexos sem prévia verificação de 
suas repercussões sobre a estru-
tura e consistência deste texto 
legal, bem como sobre os instru-
mentos de planejamento e gestão 
acima listados. Parágrafo 1º - 
Toda e qualquer alteração deverá 
passar pela análise do IPURB que 
emitirá parecer, o qual será obje-
to de apreciação pelo COMPLAN.

“Lembrando que a Lei 
200/2018, da forma que está em 
vigor, necessita de correções, mas 
em nada prejudica o desempenho 
da construção civil no Município, 
sendo que se sugere consulta jun-
to ao IPURB (Instituto de Pesqui-
sa e Planejamento Urbano), para 
quantificar os inúmeros proces-
sos existentes para aprovação de 
projetos, licenças de construção 
de novas obras e de reforma de 
edificações, bem como, a realiza-
ção de novos loteamentos e con-
domínios”, diz o manifesto.

No final, as entidades desta-
cam que a cidade está em cresci-
mento constante, que há investi-
mentos e geração de empregos. 
Elas também pontuam de que não 
se tem motivos relevantes que 
instiguem uma ampla e apressa-
da revisão do plano “tendo em 
vista o curto lapso temporal da 
última grande revisão (2018), e 
que, no ponto de vista técnico, é 
no mínimo equivocado, pois uma 
revisão tão célere, abrupta e sem 
o respeito aos ditames preconiza-
dos pelas leis pertinentes, certa-

mente trará infindáveis prejuízos 
à população de nosso Município”, 
diz o documento.

Na sessão de segunda-feira, 
12/09, na Câmara, alguns verea-
dores se manifestaram sobre a reu-
nião e sobre o Plano Diretor em si. 
Confira algumas declarações.

“Os munícipes querem par-
ticipar de todo o processo, eles 
querem ser ouvidos [...] sim, 
somos os representantes deste 
povo, eleitos em 2020 e sabemos 
que o poder está em nossas mãos, 
mas nunca, jamais, devemos dei-
xar de ouvir e refletir sobre o que 
pensa a nossa sociedade”, Agosti-
nho Petroli (MDB).

“Ninguém falou sobre as 
emendas, ninguém falou sobre o 
Plano Diretor, só falaram sobre 
interesses próprios. Ninguém 
quer crescer, ninguém quer cons-
truir e não vai ser dessa forma 

que vai ser conduzido [...] podem 
ter certeza que a próxima Audiên-
cia Pública ela vai ter ordem, res-
peito e liberdade de expressão”, 
Anderson Zanella (PP).

“O próprio Complan me pro-
curou depois disso tudo dizendo 
que não foi provocado [...]. Isso é 
uma falha do Executivo. O Execu-
tivo tem que ouvir esse conselho 
que é técnico [...] para ouvir essas 
manifestações e passar todo o 
processo para esse projeto e de-
pois sim vir a essa Casa”, Rafael 
Fantin, o Dentinho (PSD).

“Como eu saio satisfeito da 
última Audiência Pública [...] por-
que só ratifica, só confirma aquilo 
que eu venho falando há mais de 
três anos nessa Câmara Munici-
pal: o exacerbado poder delibe-
rativo de algumas pessoas que 
querem conduzir outras”, Rafael 
Pasqualotto (PP).

Registro da Audiência Pública no 8 da Graciema, no dia 08 de setembro.
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Zanella sai de cena por 31 dias em meio ao 
aumento de polêmicas do Plano Diretor
Na justificativa, o 
parlamentar afirmou 
que se afasta para 
trabalhar nas Eleições 
2022, como apoio a 
candidatos da cidade e 
Estado

Lucas Marques
A Câmara de Vereadores de 

Bento Gonçalves aprovou, por 
unanimidade, na sessão ordiná-
ria de segunda-feira, 12/09, uma 
licença não remunerada para o 
vereador Anderson Zanella, do 
PP, por 31 dias. O requerimento 
17/2022, que solicita a licença, 
destaca que esse tempo se dará 
de 14 de setembro a 14 de ou-
tubro.

De acordo com artigo 23 do 
regimento interno da Câmara, os 
vereadores podem se licenciar 
desde que sigam algumas regras 
como o não recebimento de sa-
lário, que o período não seja in-
ferior a 30 dias e nem superior a 
120 dias, não podendo, em qual-
quer caso, reassumir o exercício 
do mandato antes do término do 
prazo assinalado para a licença.

Da tribuna, Zanella explicou 
que o afastamento se deve pelo 
fato que irá se dedicar à Campa-
nha Eleitoral de 2022. Ele não é 
candidato a nenhum cargo pú-
blico, porém, já declarou apoio a 
candidatos do Progressistas em 

Licença não remuneradas

nível municipal e estadual.
“Tenho um compromisso 

com a minha cidade, tenho um 
compromisso com o meu eleitor, 
tenho um compromisso com o 
que acredito ser o melhor para 
o Rio Grande, com o que acredi-
to ser o melhor para o meu país 
e dedicarei este tempo longe 
destas funções [na Câmara] por 
assim entender que o voto nesta 
Casa, o trabalho desta Casa inde-
pende do rumo político, ora que 
escolhemos na vida pública. En-
tão, me dedicarei única e exclusi-
vamente ao pleito eleitoral que se 
avizinha pelos próximos dias por 
entender, assim, estar fazendo a 
minha a parcela, a minha parte 
dentro desta construção política 
por um Estado melhor, por um 
Brasil cada vez melhor”, disse.

A saída de cena de Zanella 
acontece durante um dos mo-
mentos mais turbulentos da 

discussão de revisão do Plano 
Diretor de Bento, projetos de lei 
complementar 10 e 12/2022, 
que teve sua primeira Audiência 
Pública realizada no último dia 
08/09, na comunidade do 8 da 
Graciema. Com as outras duas 
audiências canceladas – como 
pode ser lido na matéria ao lado 
– as discussões dos projetos e 
das mais de 40 emendas entram 
em hiato, mas não longe de po-
lêmicas. 

Zanella é o atual presidente 
da Comissão de Infraestrutura, 
Desenvolvimento e Bem-estar 
Social (CID), comissão responsá-
vel pela condução dos PLCs. Ago-
ra, quem irá presidir o grupo será 
o vice-presidente, Eduardo Pom-
permayer (União). Davi Da Rold 
(PP), Jocelito Tonietto (PSDB), 
Paco (PTB) e Idasir dos Santos 
(MDB) também integram o grupo 
parlamentar.

Câmara Bento

O cancelamento das Audiências Públicas e 
próximos passos do Plano Diretor de Bento
As polêmicas causadas 
durante e após a 
primeira Audiência 
Pública, realizada 
no 8 da Graciema, 
influenciaram a decisão 
do Legislativo

Lucas Marques
As três Audiências Públicas 

para a discussão dos projetos e 
emendas sobre a revisão do Plano 
Diretor de Bento Gonçalves eram 
mais do que aguardadas, afinal, 
esses seriam os momentos em que 
vereadores e população se reuni-
riam para debater os Projetos de 
Lei Complementar (PLCs) que tra-
tam sobre as mudanças em Bento 
Gonçalves, tanto no presente quan-
to para o futuro. Após os ânimos 
ficarem exaltados durante o encon-
tro no último dia 08/09, na comu-
nidade do 8 da Graciema, a Câmara 
de Vereadores de Bento, por meio 
da Comissão de Infraestrutura, De-
senvolvimento e Bem-estar Social 
(CID), informou no sábado, 10/09, 
que as reuniões dos dias 12 e 15 de 
setembro estavam suspensas.

Na manhã do dia 10, a repor-
tagem conversou com o então pre-
sidente da CID, vereador Anderson 
Zanella (PP) – que desde 14 de se-
tembro está licenciado por 31 dias 
(mais detalhes você confere na ma-
téria ao lado) – e ele explicou que a 
decisão de suspender as audiências 
se deu pelo “caos” que o encontro 

Hora de (mais) debate

no interior promoveu. Para Zanella, 
é necessário reorganizar o proces-
so. “O clima está muito tenso, não 
discutiram as emendas, não discu-
tiram o projeto. Em muitos momen-
tos a audiência foi agressiva, ela foi 
pessoalizada, ela não teve o respei-
to, ordem. Então, nesse sentido, a 
Câmara vai reestabelecer a ordem, 
a ordem de respeito, da democracia 
desse processo. As pessoas têm que 
entender que elas têm que discutir 
o que está em questão”, afirmou 
Zanella.

Segundo o parlamentar, a ci-
dade e seus cidadãos merecem um 
debate civilizado e sem manifesta-
ções que ele classificou como “ve-
xatórias”. “Então a gente suspende 
[as audiências] temporariamen-
te, reestabelece a ordem e assim, 
quando nós entendermos que está 
no momento de retomar o proces-
so, a gente retoma. É no sentido da 
ordem, do respeito, da preservação 
da democracia e do bom debate”, 
disse. Zanella também destacou o 
tom agressivo de algumas manifes-
tações durante a Audiência Pública 
Distrital e afirmou que algumas 
pessoas lá presentes estavam pron-
tas para a agressão.

PRÓXIMOS PASSOS
Após reunião na última terça-

-feira, 13/09, a comissão decidiu 
dispor de mais 30 dias para que 
sejam feitas novas discussões e 
indicações sobre os projetos de 
revisão do Plano Diretor da cidade 
(PLCs 10 e 12/2022) e suas emen-
das. Agora, novas emendas podem 
surgir e serem protocoladas pelos 

vereadores. O novo prazo começou 
a contar a partir 14/09, seguindo 
até 14/10.

Na reunião de terça, quem ain-
da presidiu o encontro foi Zanella. 
Com sua saída, Eduardo Pomper-
mayer (União), então vice-presi-
dente, assumiu os trabalhos da 
CID. Segundo o interino, a decisão 
foi tomada tendo em vista os acon-
tecimentos da Audiência Pública 
Distrital realizada no dia 8 de se-
tembro.

“Devido aos acontecimentos 
da primeira audiência, que foi um 
pouco conturbada e que, realmen-
te, os moradores dos distritos pe-
diram, na sua maioria, mais tempo 
para discussão e que fossem revis-
tas essas alterações, temos 30 dias 
agora para voltar para a discussão, 
para que tenham novas sugestões 
das comunidades, para que novas 
alterações sejam pensadas para 
possíveis novas emendas ou retira-
da de emendas durante o processo”, 
disse. 

Pompermayer relembrou que 
apenas vereadores podem proto-
colar emendas, mas que qualquer 
pessoa pode protocolar indicações 
e que serão recebidas pela pre-
sidência da Casa. Atualmente, os 
Projetos de Lei Complementar 10 
e 12 têm 40 emendas protocoladas. 
Sobre as outras duas Audiências 
Públicas que estavam programa-
das, o vereador afirmou que elas 
continuam suspensas e que o foco 
atual do processo é a abertura para 
discussões. Novas datas devem ser 
apresentadas em breve.
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54 3451 2599
Rua General Osório, 309,

sala 302, BG, RS

Mais de 50 itens 
a preço único.

A CLÍNICA DA FAMÍLIA BRASILEIRA

Rua Marechal Deodoro, 31
Centro - Bento Gonçalves
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54 3451 7773 | 3055 7774
www.casttini.com.br

54 3701 0111 | 99633 1533
Av. São Roque, 1491
Bento Gonçalves, RS

CARBONERA
Mercado

Rua Marques de Souza, 492 | Bairro 
São Francisco | Bento Gonçalves 

(54) 3055 2200 | 3055 4400

      pontualimoveis.bg
www.imoveispontual.com.br

Realizar o seu desejo de morar
bem é o nosso maior compromisso!

54 3449 4444
contato@pinusplac.com.br

VENDO terrenos para a indústria, no 
bairro Barracão, com toda a 
infraestrutura necessária. 
Financiamento direto. Desconto 
especial à vista.  Contato: 3449 
4444, (54) 99981 3000, (54) 9997 
23122 ou (54) 99236 7635. 
VENDOVENDO terrenos no bairro Barracão, 
ótima localização, condomínio 
fechado no Villaggio Toscana, com 
toda infraestrutura, com matrícula, 
em um belo local, seguro, calmo, 
com uma paisagem linda, em fase 
final das obras. Você pode financiar 
diretodireto conosco com uma entrada e 
até 50 meses para pagar, valor a 
partir de R$ 127.000. Preço à vista. 
Contato (54) 99981 3000, 98404 
5302.  
VENDO apartamento, no Edifício 
Resedá, no bairro Maria Goretti, em 
Bento Gonçalves, com um 
dormitório, sala/cozinha, área de 
serviço, banheiro, boxe de garagem, 
área total 55,674m², área privativa 
41,872m²,  prédio de esquina. Valor 
R$R$ 160.000. Preço especial à vista. 
Contato (54) 98404 5302, 99981 
3000.
VENDO terrenos prontos para 
construir, financiamento direto em 
até 70 vezes. Loteamento Encosta 
do Sol. Avalio seu carro na entrada. 
Valor a partir de R$ 90.000. Contato 
(54) 99981 3000 ou 3449-4444. 

EM CONSTRUÇÃO
NO BAIRRO
MARIA GORETTI

2 dormitórios com 
52m² a 57m²
Rebaixe em gesso
Esperas para água
quente e split 
Churrasqueira 
BBox de garagem 
Piso em todos os
ambientes 
Opção de sacada
aberta e suíte 

Consulte valores
e condições
especiais
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Rua Marechal Deodoro, 238, 
Shopping Bento, sala 46, 

Bento Gonçalves

autitecmultimarcas@hotmail.com
Rua Florianópolis,  155 

Botafogo | Bento Gonçalves 

3453 1854
Rua Goiânia, 310 • Bairro Botafogo

Bento Gonçalves

Matriz: (54) 3453 6516
Rua Caxias do Sul, 527, Glória

Filial 1: (54) 3453 1713
Rua Marcos Valduga, 232 ,

Santa Helena
Filial 2: (54) 3453 6161

Rua Carlos Cembranel, 28,Rua Carlos Cembranel, 28,
Santa Marta

SUA  MOTOCICLETA NO  
LUGAR  CERTO!

BERÇO DA ELABORAÇÃO DE VINHOS CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE MONTE BELO DO SUL/RS

EDITAL Nº 004/2022
Convoca a comunidade em geral para a audiência pública para avaliação do 

cumprimento das metas fiscais relativas ao 2º quadrimestre de 2022. 

EDEREDER ANGELO ZAFFARI, Presidente da Câmara Municipal de Vereadores de 
Monte Belo do Sul, no uso de suas atribuições legais, TORNA PÚBLICO que no 
dia 21 de setembro de 2022, às 17h, tendo por local a Câmara Municipal de 
Vereadores do Município, localizada na rua Dom Luiz Colussi, nº 411. O 
Município estará realizando Audiência Pública para avaliação do cumprimento 
das metas fiscais relativas ao 2º quadrimestre de 2022, conforme Art. 9º, § 4º da 
Lei Complementar 101/2000. 

Monte Belo do Sul, 14 de setembro de 2022. Monte Belo do Sul, 14 de setembro de 2022. 

Vereador EDER ANGELO ZAFFARI 
Presidente da Câmara Municipal de Vereadores 

Rua Dom Luiz Colussi, 411, | CEP 95.718-000 | (54) 3457 1201 
camara@camarambs.rs.gov.br 

EDITAL DE 1ª E 2ª PRAÇA/LEILÃO E INTIMAÇÃO ON-LINE  
DATA: 1ª Praça/Leilão: Dia 5 de outubro de 2022, às 10h.
            2ª Praça/Leilão: Dia 5 de outubro de 2022, às 10h10.
LOCAL:  Plataforma digital www.zaccariasleiloes.com.br.

VOLNEI ZACCARIAS, LEILOEIRO OFICIAL matrícula 151/99, devidamente autorizado 
pelo Exmo. (a) Sr. (a) Dr. (a) Juiz (a) da 1ª Vara do Trabalho de Bento Gonçalves – RS, FAZ 
SABER a todos quantos do presente edital virem ou conhecimento dele tiverem que foi 
autorizado a realizar o Leilão do (s) bem (ns) penhorado (s) no Processo 
0022633-32.2016.5.04.0511 RECLAMANTE: ANTONIO OTAVIANO BUENO DE 
SOUZA E OUTROS (4) RECLAMADO: PATRICK DE SOUZA E OUTROS (2), referente 
a: Bem: Um automóvel CHEVROLET/CELTA 1.0L LT, placa IWF-7502, ano/modelo 
2014/2015,2014/2015, RENAVAM 01033283336, cor branca, com avarias no banco do motorista e na 
pintura. Avaliado R$ 34.000,00 (trinta e quatro mil reais). Valor mínimo para venda em 
segundo leilão é de R$ 17.000,00. Ônus: RENAJUD: Transferência: 2ª VT Bento 
Gonçalves/RS – Processo Judicial nº 00226142320165040512, Tribunal TRT04; 1ª VT 
Bento Gonçalves/RS – Processo Judicial 00226220320165040511, Tribunal TRT04; 1ª VT 
Bento Gonçalves/RS – Processo Judicial nº 00226203320165040511, Tribunal TRT04; 1ª 
VT Bento Gonçalves/RS – Processo Judicial nº 00226247020165040511, Tribunal TRT04; 
MultasMultas R$ 528,99; IPVA exercício 2021 em Dívida Ativa. Valor de R$ 711,36 e IPVA 
exercício 2022 pendente de pagamento. Valor de R$ 922,91. Processo nº 
0010044-81.2011.5.04.0511 HALLAN CHISTIAN TESTA E OUTRAS (7) move contra 
CASA DO MARCENEIRO LTDA - ME E OUTROS (12), referente a: Bem: Um veículo 
MERCEDES BENZ 310D SPRINTER, cor branca, a diesel, Placas IGQ-9009, ano modelo 
1997/1997, RENAVAM 00682915874, carroceria aberta, em mau estado de conservação e 
funcionamento. Avaliado em R$ 22.000,00 (vinte e dois mil reais). Valor mínimo para venda 
emem segundo leilão é de R$ 11.000,00 (onze mil reais). Ônus:  Restrição Judicial: Órgão da 
Justiça: Vara – Foro de Nova Prata – RS – Processo Judicial: 058/1.10.0000037-3 – Motivo: 
COBRANÇA – FASE Cumprimento De Sentença; Restrição Judicial: Órgão da Justiça: Vara 
– Foro de Nova Prata – RS – Processo Judicial: 058/1.10.0000036-5 – Motivo: COBRANÇA 
– FASE CUMPRIMENTO DE SENTENÇA; Averbação de Execução: Órgão da justiça: 
Vara – Foro de Nova Prata – RS – Processo Judicial: 058/1.09.0001159-4 – Motivo: 
Execução de Títulos Extrajudicial; Restrição RENAJUD: Transferência: Posto de Nova Prata 
–– Processo Judicial: 00006967020105040512 – Tribunal:TRT04; RENAJUD: Circulação: 
POSTO DE NOVA PRATA - Processo Judicial: 00225371420165040512 – Tribunal: 
TRT04; Consta 1 infração vencida no valor de R$ 302,42. I- MODALIDADE: A hasta 
pública será exclusivamente online. O Usuário é responsável por todas as ofertas registradas 
em seu nome, pelo que os lances não podem ser anulados e/ou cancelados em nenhuma 
hipótese. Dos Lances: Sobrevindo lance nos 3 (três) minutos antecedentes ao termo final da 
alienação judicial exclusivamente eletrônica, o horário de fechamento do pregão será 
prorrogadoprorrogado em 3 (três) minutos para que todos os usuários interessados tenham oportunidade 
de ofertar novos lances, conforme Resolução 236/2016 do CNJ. Os licitantes que desejarem 
participar do leilão deverão aderir às regras constantes no site 
(www.zaccariasleiloes.com.br), efetuando o cadastramento prévio. II- PRORROGAÇÃO: 
Não sendo possível o leilão de todos os bens constantes deste edital no dia designado, haverá 
continuação nos dias úteis imediatamente subsequentes, sempre a partir das 10:00 horas, até 
que todos os bens descritos sejam apregoados, independente de nova publicação de edital. 
III-III- COMISSÃO DO LEILOEIRO: Fixa-se em 10% do valor de arremate de cada bem 
alienado, a comissão a ser paga pelo arrematante diretamente ao leiloeiro oficial, sem 
prejuízo do valor total da arrematação, parágrafo único do art. 884 do CPC e parágrafo único 
do art. 24 do Decreto-Lei nº 21981/1932.. XIV- VEÍCULOS - DÍVIDAS NÃO 
ASSUMIDAS PELO ARREMATANTE: Na arrematação de veículos automotores 
(automóveis, motocicletas, embarcações, aeronaves e similares), os impostos sobre a 
propriedade da coisa não serão transferidos ao arrematante, sub-rogando-se no preço da 
arrematação,arrematação, salvo em relação ao IPVA do ano em curso, ou lançados em dívida ativa pelo 
SEFAZ/RS, responsabilidade do arrematante. O arrematante recebe o bem livre de ônus 
conforme art. 130. P.U. do CTN. Edital completo em www.zaccariasleiloes.com.br. Fone: 54 
3441-1902 ou 54 996121051.

-AJUDANTE GERAL
- CORTADORA DE ROUPA

- COSTUREIRA
- ENCARREGADA DE

EXPEDIÇÃO
Rua Tietê,568, bairro Imigrante ou

enviar currículo para o e-mail  (pessoal@gdom.com.br)

Imóveis

VENDO apartamento no São Ro-
que Res. Ipê, com 2 dormitórios, 
com móveis, esperas para água 
quente, ar-condicionado e rebai-
xe em gesso, com churrasqueira, 
sala, banheiro social e vaga de 
garagem.  Financiamento pelo 
banco de sua preferência e acei-

ta o FGTS como entrada. Valor 
R$ 180.000. Contato (54) 99683 
6257, com Luiz. Creci 42.589. 

VENDO apartamento (em 
obras) no bairro Progresso, com 
entrada totalmente parcelada 
em até 60 vezes. Imóvel com 2 
dormitórios, sala de estar, cozi-
nha com churrasqueira na sa-
cada, área de serviço, banheiro, 
boxe de garagem. Possibilidade 
de financiar até 100% usan-
do FGTS. Valor a partir de R$ 
219.000. Contato (54) 99683 
6257, com Luiz. Creci 42.589. 

Resumo de Contratos:
ContratoContrato nº 099/2022 – Tomada de Preços nº024/2022. Contratação de 
empresa especializada para realização de drenagem, Revitalização de 
Pavimentação e Passeios nas Ruas Giacomo Pisseti, Guerino Acco e 
Cláudio Janoário Michelon do Município de Santa Tereza/RS. 
TERRAPLANAGEM E PAVIMENTAÇÃO ALVES LTDA. Valor total: 
R$ 50.214,15.
ContratoContrato nº 100/2022 – Dispensa de Licitação nº 036/2022 – aquisição de 
até 560 toneladas de brita nº 01. BRITABENTO COMÉRCIO DE BRITA 
LTDA. Valor Total: R$ 28.000,00.
Contrato nº 101/2022 – Dispensa de Licitação nº 037/2022. Realização de 
conserto de lavadora de alta pressão Jacto, Trator Trapp e Esmerilhadeira 
Dewalt. FARDO MÁQUINAS E ASSISTÊNCIA TÉCNICA. Valor total: 
R$ 6.818,00.
Contrato nº 102/2022 –Contrato nº 102/2022 – Dispensa de Licitação nº 038/2022 – Aquisição de 
24m³ de seixo a granel para a revitalização da Praça do Porto. 
FLORICULTURA SÃO FRANCISCO. Valor total estimado R$ 14.400,00.

Resumo de Termos Aditivos:
Termo Aditivo nº 001/2022 – Referente ao Contrato nº 046/2022 – OFACK 
PROJETOS ESPECIAIS E SERVIÇOS ADMINISTRATIVOS LTDA. 
Fica acrescido o prazo de 75 (setenta e cinco) dias a contar de 10/09/2022.
TermoTermo Aditivo nº 001/2022 – Referente ao Contrato de Prestação de 
Serviços nº 114/2021 – VILLA SERVIÇOS E ACABAMENTOS LTDA. 
Valor mensal com acréscimo R$ 3.302,00, prazo acrescido em mais 12 
(doze) meses a contar de 08/09/2022.
Termo Aditivo nº 001/2022 – Referente ao Contrato nº 038/2022 – MATT 
CONSTRUTORA LTDA.  Fica acrescido o prazo de 60 (sessenta) dias a 
contar de 25/08/2022.
TermoTermo Aditivo nº 008/2022 – Referente à Ata de Registro de Preços nº 
003/2022 – COMÉRCIO DE COMBUSTÍVEIS COLOSSO DO VALE 
LTDA.  Gasolina Comum R$ 5,79 ao litro, Gasolina Aditivada R$ 5,99 ao 
litro e Óleo Diesel S10 R$ 7,89 ao litro a contar de 01/08/2022.
TermoTermo Aditivo nº 009/2022 – Referente à Ata de Registro de Preços nº 
003/2022 – COMÉRCIO DE COMBUSTÍVEIS COLOSSO DO VALE 
LTDA.  Gasolina Comum R$ 5,59 ao litro e Gasolina Aditivada R$ 5,79 ao 
litro, a contar de 19/08/2022.
Termo Aditivo nº 010/2022 – Referente à Ata de Registro de Preços nº 
003/2022 – COMÉRCIO DE COMBUSTÍVEIS COLOSSO DO VALE 
LTDA.  Óleo Diesel S10 R$ 5,35 ao litro a contar de 31/08/2022.
TermoTermo Aditivo nº 009/2022 – Referente a Ata de Registro de Preços nº 
003/2022 – COMÉRCIO DE COMBUSTÍVEIS COLOSSO DO VALE 
LTDA.  Gasolina Comum R$ 5,19 ao litro e Gasolina Aditivada R$ 5,39 ao 
litro, a contar de 09/09/2022.

Santa Tereza, 16 de setembro de 2022. 

GISELE CAUMO
Prefeita Municipal

EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS Nº 028/2022 – Contratação de 
empresa especializada para implantação do loteamento popular Stringhini 2 
no Município de Santa Tereza/RS. Data de abertura: 05/10/2022 às 9h.

Santa Tereza/RS, 16 de setembro de 2022. 

Gisele Caumo
Prefeita Municipal

EDITAL Nº 026/2022 

ConvocaConvoca concursada para assumir cargo público no Município de Monte Belo do 
Sul. ADENIR JOSÉ DALLÉ, Prefeito Municipal de Monte Belo do Sul, no uso 
de suas atribuições legais, torna público que convoca a concursada abaixo 
relacionada, aprovada no Concurso Público n° 01/2022, homologado pelo Edital 
nº 16/2022, de 03.06.2022, para que tome posse no referido cargo, de acordo 
com o que determina os artigos 12, 13, 14 e 15 da Lei Municipal nº 366/2001, 
que estabeleceu o Regime Jurídico Único. 

Monte Belo do Sul, 15 de setembro de 2022. 

ADENIR JOSÉ DALLÉ
Prefeito Municipal

NOME
ANDREIA DILDA

CARGO
Agente de Combate a Endemias (ACE)

CLASSIFICAÇÃO
1º lugar

FAÇA SUAS PUBLICAÇÕES
LEGAIS NO JORNAL

IMPRESSO E DIGITAL*
O MELHOR PREÇO
DO SUL DO BRASIL

*Publicação com certiicação  digital.

ALUGO Pavilhão no loteamento Zanetti, com 
200m², com possibilidade de mezanino de mais 
40m². Terreno amplo. Inclui área externa para 
uso ou deposito de materiais. Valor a combinar. 
Interessados tratar pelo telefone/WhatsApp 
(54) 9 8407 7256.

VENDO veículo Renegade Trailhawk 
2.0 4x4 TB Diesel, aut., Ano Fab/Mod 
2019/2019. Aceito veículo de valor 
menor na negociação sendo câmbio 
automático.
Contato fone - WhatsApp (54) 99617 6601. 

VENDO terreno no Loteamento Reserva 
Grasselli, bairro Borgo, com 389,71m². 
Possibilidade de aceitar na negociação 
terreno na Zona rural de valor menor. 
Valor R$ 295.000. Contato WhatsApp 
(54) 99617 6601.

VENDO terreno no Loteamento Reserva 
Grasselli, bairro Borgo, com 389,71m². 
Possibilidade de aceitar na negociação 
terreno na Zona rural de valor menor. 
Valor R$ 295.000,00.
Contato fone - WhatsApp (54) 99617 6601

EDITAL DE PROCESSO SELETIVO Nº 
009/2022 – Visando à contratação temporária de 
1(um) técnico de enfermagem, 40 (quarenta) 
horas semanais. Período de inscrição 19/09/2022 
a 28/09/2022.

Santa Tereza/RS, 16 de setembro de 2022. 

Gisele Caumo
Prefeita MunicipalPrefeita Municipal
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Cursos de Línguas Estrangeiras na UCS 
Bento aproximam fronteiras internacionais
Aulas de Italiano, 
francês, alemão e 
mandarim estão com 
inscrições abertas

Com as fronteiras globais 
cada vez menos distantes, o co-
nhecimento em línguas estran-
geiras se tornou um diferencial 
tanto para estudantes e traba-
lhadores quanto para turistas 
e viajantes. Dominar idiomas 
para acessar a produção cul-
tural de um povo ou para abrir 
novas relações de negócios – ou 
simplesmente para estar prepa-
rado para novas oportunidades 
– movimenta milhões de pesso-
as a buscarem a compreensão 
das mais diversas línguas.

A UCS Bento aproxima a 
compreensão de alguns dos 
idiomas mais falados do mundo 
com a abertura dos cursos de 
italiano, francês, alemão e man-
darim em nível básico.

O italiano, língua do Renas-
cimento, é o quarto idioma mais 
estudado no mundo e tem, na 
Serra, forte interesse da comu-
nidade regional, colonizada por 
imigrantes oriundos da Itália. 
Entre seus diversos legados, 
deixaram as bases para o sur-
gimento do talian, dialeto até 
hoje mantido vivo em cidades 
da região. Aos que querem se 
aproximar da língua originária 
do talian podem buscar mais in-
formações no link https://bit.
ly/3RYB5eM.

O francês, por exemplo, 
língua falada por mais de 300 

milhões de pessoas no mundo, 
representa através da escrita a 
vasta colaboração e influência 
da França nas mais diversas 
áreas da ciência e da cultura, 
incluindo gastronomia, cine-
ma, moda, literatura, filosofia e 
artes plástica, além de ser re-
conhecida por seus ideais repu-
blicanos. É o país mais visitado 
do mundo. Para quem está in-
teressado, acesse https://bit.
ly/3L9bbmf.

Outro idioma entre os que 
mais geram estudiosos ao redor 
do mundo é o alemão. Língua 
de personalidades universais 
como Goethe, Einstein, Marx, 
Beethoven e Nietzche, o alemão 
é a língua nativa mais falada da 
União Europeia, sendo a língua 
oficial da Alemanha, da Áus-
tria, da Suíça e do Tirol (área 
entre a Áustria e a Itália), além 
de ser muito falado em lugares 
da Bélgica e Liechtenstein. Para 
saber mais, acesse https://bit.
ly/3xhdw8Q.

Outra opção de estudo é o 
mandarim. O idioma compete 
com o inglês o posto de mais 
falado no mundo e tem ganha-
do cada vez mais importância 
diante da expansão e influência 
da China como superpotência 
global – será a maior economia 
do mundo antes mesmo do final 
desta década. Mais de 1,1 bilhão 
de pessoas têm o mandarim 
como idioma nativo ou segunda 
língua e, além de falada na maior 
parte da China, é a língua das 
regiões administrativas de Hong 
Kong e Macau (onde também se 
fala português), além de Taiwan 

e Singapura, entre outros locais. 
Para quem quiser se aprofundar 
nos caracteres do mandarim, 
acesse https://bit.ly/3DifnOB.

Oferecidos em nível de ex-
tensão, os cursos de línguas da 
UCS Bento podem ser frequenta-
dos em quatro diferentes forma-
tos – regular, para quem busca 
aprendizado contínuo; especial, 
atendendo a especificidades das 
línguas; intensivo, com aulas 
diárias nos meses de janeiro e 
fevereiro; e semi-intensivo, em 
ritmo acelerado.

O programa tem entre seus 
diferenciais acesso ao Laborató-
rio Multimídia de Línguas (cam-
pus sede), aproveitamento para 
atividades complementares nos 
cursos de graduação da UCS e 
turmas com número reduzido 
de alunos, entre outros.

Mais informações, contate 
a área de Relações com o Mer-
cado da UCS Bento, através do 
número de WhatsApp (54) 
99653.3184.

Mais informações podem
ser obtidas pelo 

WhatsApp (54) 99653.3184

Jovens Adventistas realizam ações 
solidárias no sábado, em Bento

Aprendizado

As ações irão 
acontecer em distritos 
da cidade e em bairros 
como Aparecida, Vila 
Nova, Santa Helena, 
Centro e Conceição

Dos dias 16 a 19 de setem-
bro, cerca de 1.300 jovens da 
Igreja Adventista do Sétimo Dia 
de diferentes cidades da região 
central do Rio Grande do Sul irão 
participar de um Congresso em 
Bento Gonçalves. O evento ocor-
re na Fundaparque e tem como 
um dos destaques da programa-
ção as ações sociais e solidárias 
que esses jovens irão realizar em 
diferentes locais da cidade no sá-
bado, 17/09.

Entre as ações estão seis fei-
ras de saúde, limpeza de bairros 
com os moradores (retirando 
lixos, e ajudando a organizar e 
limpar as residências) e distri-

buição de cestas básicas tam-
bém na comunidade. Os jovens 
saem da Fundaparque às 14h30 
do sábado, 17/09, e organizados 
em grupos, seguem para reali-
zação das ações em diferentes 
locais da cidade.

As feiras de saúde, que se-
rão organizadas por setores, 
com locais para medir pressão, 
glicose e distribuições de mate-
riais gratuitos para comunidade, 
ocorrem na Escola Imaculada 
Conceição (rua Livramento, 
115); IASD Vila Nova (rua Carlos 

Dreher Neto, 398); Igreja Ad-
ventista Aparecida (rua Ricardo 
Fianco, 06, São Roque); Centro 
(rua Júlio de Castilhos, 481);  
Igreja Adventista Santa Helena  
(rua Francisco Tomasi, 1001) e 
Praça do Centro (rua Marechal 
Deodoro, 70).

Já as limpezas de bairro 
serão realizadas no bairro Vila 
Nova II e Distrito de Tuiuty.

Nos bairros Aparecida, Cen-
tro, Vila Nova, Santa Helena e 
Conceição também ocorrerá dis-
tribuição de cestas básicas.

Fotos: Divulgação

3ª Wine South America inicia no dia 21/08, 
em Bento Gonçalves, e traz novidades
Mais de cinco mil 
compradores de todas 
as regiões do Brasil 
devem passar pela 
Fundaparque nos três 
dias de evento

Os principais setores liga-
dos ao universo do vinho se en-
contram a partir de quarta-feira, 
21/09, na 3ª edição da Wine 
South America, maior e princi-
pal feira profissional de vinhos 
da América Latina. A feira ocorre 
até dia 23/09, na Fundaparque, 
em Bento Gonçalves - cidade que 
abrange a única Denominação de 
Origem (D.O) do Brasil. A estima-
tiva é que mais de cinco mil com-
pradores de todas as regiões do 
país devam marcar presença no 
evento.

A 3ª edição da WSA brinda o 
retorno dos eventos presenciais 
e o excelente momento do setor 
vitivinícola. A expectativa dos or-
ganizadores é superar os números 
da última edição, em 2019, quando 
um total de negócios na ordem de 
R$ 20 milhões foi promovido. “A 
Wine South America retorna ainda 
maior e mais completa, mantendo 
nossos dois principais propósitos: 
reunir público qualificado e promo-
ver negócios. Essas foram as bases 
de nossas duas edições presen-
ciais bem-sucedidas e também do 
trabalho que realizamos durante 
a pandemia, quando continuamos 
fomentando o setor com projetos 
digitais que potencializam a pro-
moção e comercialização de vinho”, 
destaca Marcos Milanez Milaneze, 

Vagão Filmes
diretor da WSA.

A feira é direcionada especial-
mente a profissionais do segmento, 
como importadores e exportado-
res; distribuidores e atacadistas; 
supermercados e hipermercados; 
bares, restaurantes, hotéis, pada-
rias e lojas de conveniência; lojas 
especializadas em artigos de luxo; 
sommeliers; e varejistas especiali-
zados em vinhos e outras bebidas. 

Nesta edição, mais de 360 
marcas nacionais e internacionais 
apresentarão suas novidades aos 
visitantes. Vinícolas da Argentina, 
Chile, Eslovênia, Espanha, França, 
Geórgia, Itália, Portugal, Romênia e 
Uruguai estão entre os expositores 
confirmados, mostrando um pa-
norama vitivinícola dos principais 
lançamentos e tendências do Novo 
e do Velho Mundo. “A diversidade 
dos vinhos nacionais também es-
tará bem representada por produ-
tores de regiões tradicionais, como 
Serra e Campanha Gaúcha, e São 
Joaquim/SC, além de novos terroirs 
que vêm se destacando. A 3ª WSA 
será, certamente, uma feira históri-
ca para o setor”, avalia o diretor.

Além de conferir as novidades 
do setor vitivinícola, o visitante 
terá acesso a uma série de eventos 
paralelos. O Espaço Masterclass é 
um dos destaques da programação 
e conta com a curadoria da Asso-
ciação Brasileira de Sommeliers do 
Rio Grande do Sul (ABS-RS).

Projetado para ser um local 
de convivência e de aprendiza-
do, o ambiente deve reunir pro-
fissionais do vinho que desejam 
aprofundar seus conhecimentos, 
realizar degustações e conhecer 
novas pessoas. “Sempre procura-

mos entregar muito conhecimento 
e nossa curadoria para o Espaço 
Masterclass está sendo direcionada 
a esse objetivo. Além de palestras e 
da abordagem de temas com pro-
fundidade, teremos muitas trocas 
de experiência e convivência. Será 
um ambiente fértil para o apren-
dizado”, ressalta Júlio César Kunz, 
presidente da ABS-RS. 

O auditório principal da feira 
vai sediar, já no primeiro dia de 
evento, a mesa-redonda “Raio-X 
do Mercado de Vinhos de janeiro 
a agosto de 2022”, com uma dis-
cussão global sobre as perspectivas 
dos principais canais de venda. Na 
quinta-feira, um novo painel abor-
dará o tema “O papel das redes 
sociais no mercado de vinhos”. 

Juntamente com tintos, bran-
cos, rosés e espumantes, a WSA 
também amplia as oportunidades 
de negócios com produtos corre-
latos, como destilados e azeites de 
oliva. 

Para participar da programa-
ção paralela é necessário adquirir o 
ingresso que dá acesso à Wine Sou-
th America. Para algumas ações, é 
necessária inscrição prévia, visto 
que as vagas são limitadas. 

Acesse o site da WSA para sa-
ber mais: www.winesa.com.br

/academia.lamerica
phantomlamerica

www.phantomlamerica.com.br

54 99145 0365
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Circulação: semanal, às sextas-feiras 
Endereço: rua 13 de Maio, 877/602 
(L’América Shopping), bairro São 
Bento, Bento Gonçalves 
Contato: (54) 3454 1015  
Tiragem: 10.000 exemplares 
Direção: Diogo Zanetti 
Repórter: Lucas Marques
Criação: Júlia Milani 
Revisão: Jose Maia Alves

Expediente
E-mails de contato:    
redacao@serranossa.com.br
comercial@serranossa.com.br
financeiro@serranossa.com.br

Acompanhe on-line:   
www.serranossa.com.br
Facebook: SERRANOSSA 
Instagram: jornalserranossa 
Twitter: @serranossa

Cruzadas | Respostas na página 8Charge

Sete Erros | Respostas na página 8

Horóscopo 
Por João Bidu (www.joaobidu.com.br)

Áries – 21/03 a 20/04
Boas parcerias no trabalho. 
Deve tomar iniciativa na pa-
quera. A dois, anime a relação.

Touro – 21/04 a 20/05
Finanças em alta. Na paquera, 
use sua determinação. A dois, 
estabilidade financeira. 

Gêmeos – 21/05 a 20/06
Aposte na sua sorte. Confiança 
aumenta na paquera. A dois, 
relação fica movimentada.

Câncer – 21/06 a 21/07
Atue com privacidade. Na pa-
quera, hora de tomar iniciativa. 
A dois, relação fica  intensa. 

Leão – 22/07 a 22/08
Terá facilidade de comunica-
ção. Na paquera, surge alguém 
da turma. A dois, curtição e 
agito. 

Virgem – 23/08 a 22/09
Seu esforço pode render. Na 
paquera, romance à vista. A 
dois, investimento juntos pro-
mete.

Libra – 23/09 a 22/10
Sua curiosidade leva a novas 
experiências. Viagem ajuda na 
paquera. A dois, ouse mais.

Escorpião – 23/10 a 21/11
Irá se expressar com mais cau-
tela. Sinal de sucesso na pa-
quera. A dois, romance mais 
intenso.

Sagitário – 22/11 a 21/12 
Estará mais sociável. Na pa-
quera, emoção fala mais alto. 
A dois, um tende a apoiar o 
outro. 

Capricórnio – 22/12 a 20/01
Trabalho em foco. A dois, traba-
lharão juntos pela relação. Na 
paquera, atração por colega. 

Aquário – 21/01 a 19/02
Terá facilidade para se relacio-
nar. Na relação, você deve se 
jogar na diversão com ousadia.

Peixes – 20/02 a 20/03
Poder de comunicação em 
alta. Nos relacionamentos, sinal 
de fortes emoções e novida-
des. 

MOVIE ARTE L’AMÉRICA 1 
O lendário cão guerreiro
Animação, livre, 103 min.
13h40, dub.
Dia 21, 18h30, dub.
Ingresso para o paraíso 
Comédia romântica, 104 min.
16h, dub.
Dia 19, 18h30, dub.
Dias 16, 18 e 20, 18h30, leg.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 4

AAC
PLAGIADOR

TRATOCERA
TERRARDL

FRABECÃO
ELEEOO

TREMELIQUE
EOXRUM
NOSSASEBA

CCLLIPIM
IPAISLA

LACERDAID
IGEASCO

REAJUSTAR
EMPRESALA

Imitador
de tra-
balho
alheio

Artur da
Távola,

jornalista
e político

Emanar;
soltar 

A menor
flexão
verbal

(Gram.) 

Minhas,
tuas e
delas

Astro que
nos dá luz

e calor

A artista
não pro-
fissional

250, em
alga-

rismos
romanos

O popular
Brizolão
(sigla)

Com-
panhia;
firma

(?) Niña,
fenômeno
meteoro-

lógico

Fonte de células-
tronco adultas (Gen.)

Estado 
amazônico

Prefixo de
"decifrar"

É selado
com

aperto
de mãos

Criar
asas 

Predi-
leção

"Central",
em CIA

Abertura
no piso

Material
de velas
Irmão de 

Caim (Bíb.)

Ato de
tiritar
de frio 

A bebida 
dos piratas
A 7a nota
musical

Interjeição
de alegria
Lavatório 
de cozinhas

Lábio, 
em inglês
Buscar;
apanhar 

Ilha, em
espanhol
Ao (?) da-
rá: à toa

"(?) É Que
São Elas",

novela
de 2003

Antecede
o "J"

Thiago
(?), ator

Nojo;
aversão

"Monstros
(?)", filme

Consoan-
tes de
"rima"

Aumentar
o valor

segundo a
inflação 

Apelido
de

"Gisele"

Andar;
caminhar

Penteado
da 

bailarina

Extensão 
de arquivo
compactado
(Inform.)

Desejo do 
consumista

Aquele
homem

Pá da 
canoa (pl.)
Carro de

funerárias

Irineu
Marinho:
fundou "O

Globo"

Satélite
(abrev.)

3/lip. 4/ciep — isla. 6/exalar. 7/empresa. 10/tremelique.

Cinema 
Programação de 16/09 a 21/09

Dias 17 e 19, 21h, leg. 
Não! Não olhe!
Suspense, 14 anos, 130 min.
Dia 17, 18h30, dub.
Dias 16, 18 e 20, 21h, dub.
Dia 21, 21h, leg. 

MOVIE ARTE L’AMÉRICA 2
Órfã 2: A Origem
Suspense, 16 anos, 99 min.
Dias 16, 19 e 21, 15h, dub.
Dias 17 e 20, 18h30, dub.
Dia 18, 18h30, leg.
Dias 16 e 19, 20h40, dub.
Dias 18 e 21, 20h40, leg. 
Homem-Aranha: Sem volta para Casa 

– A versão ainda mais divertida
Ação, 12 anos, 159 min.
Dias 17, 18 e 20, 14h, dub.
Dias 16 e 21, 17h, dub.
Dia 19, 17h, leg.
Dias 17 e 20, 20h30, leg.

*O Movie Arte do Shopping Bento 
está fechado para reforma.

SHOPPING VILLAGIO CAXIAS
GNC 1
Men – Faces do medo
Suspense, 16 anos, 100 min.
21h40, leg.
Minions 2 – a origem de Gru

17h, dub.
Predestinado: arigó e o espírito do 
Dr. Fritz
Drama, 14 anos, 108 min. 
19h20, nac.
Um lugar bem longe daqui
Drama, 14 anos, 126 min.
14h30, dub.

GNC 2
O lendário cão guerreiro
14h20, dub.
Órfã 2: A Origem
16h30 e 18h30, dub.
20h40, leg.

GNC 3
Pinocchio – o menino de madeira
Animação, livre, 90 min.
14h10, dub.
Um lugar bem longe daqui
Drama, 14 anos, 126 min.
21h10, dub.
Não! Não olhe!
Dias 16, 19, 20 e 21, 16h10 e 18h40, leg.
Acampamento intergaláctico
Comédia, livre, 86 min.
Dias 17 e 18, 16h10, nac.

GNC 4
Ingresso para o paraíso 
14h20 e 19h, dub.

16h45 e 21h30, leg.

GNC 5
Homem-Aranha: Sem volta para Casa  
- A versão ainda mais divertida
17h45, dub.
21h, leg.
Minions 2 – a origem de Gru
13h40 e 15h45, dub.

GNC 6
Não! Não olhe!
16h20 e 21h20, dub.
Trem-bala
13h50, dub.
18h50, leg.
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EDIÇÃO 879
Sexta-feira, 

16 de setembro de 2022

Previsão do tempo

17/09
5º
19º

Dia de sol com aumento de 
nuvens a partir da tarde. Não 

chove.

16/09
5º
18º

Fonte: Climatempo (https://www.climatempo.com.br)

18/09
9º
23º

Dia de sol com aumento de 
nuvens a partir da tarde. Não 

chove.

Sol com algumas nuvens. 
Não chove.

Novidade
Parceria Solar inaugura loja conceito em 
Bento Gonçalves e traz projeto sustentável

Geral | 6

Associação Downhill do Vinho vence em 4 categorias da 
6ª etapa do Campeonato Gaúcho em Três Coroas
Após uma prova 
intensa em Três 
Coroas, a equipe 
saiu vitoriosa nas 
categorias Elite, Sub 
23, Master B1 e 
Veterano

Lucas Marques
No final de julho, o SERRA-

NOSSA acompanhou a partici-
pação de uma equipe de bento-
-gonçalvenses no Campeonato 
Brasileiros de Downhill, que, na-
quela edição, aconteceria na 
cidade de Simão Pereira, Minas 
Gerais. Agora, a Associação Do-
wnhill do Vinho (ADHV) tem se 
dedicado ao Campeonato Gaúcho 
de Downhill, colhido bons frutos 
e de olho na próxima etapa da dis-
puta nacional.

No último domingo, 11/09, 
aconteceu a sexta etapa da com-
petição diretamente de Três Co-
roas, a cerca de 135 km de distân-
cia de Bento Gonçalves. A equipe 
conseguiu um resultado pra lá de 
ótimo, sendo que dos 12 atletas 
competindo pela ADHV, quatro se 

Aventura no RS

consagraram campeões de suas 
categorias: Leonardo Bécher, 
campeão Categoria Elite; Pedro 
Rossoni, campeão Sub 23; Filipe 
Spader, campeão Master B1; Da-
nilo Spader - campeão Veterano.

Além das ótimas vitórias, os 
demais atletas também conse-
guiram boas colocações: Lucas 
Bertol, 3º Categoria Elite; Enzzo 
Panarotto, 2º Categoria Júnior; 
Pedro Bresolin, 3º Categoria Jú-
nior; Agnes Coinaski, 3º Sub 30; 
Vinicius Tondo, 9º Sub 30; Júlio 
Vian, 6º Sub 23; Gabriel Post; 9º 
Categoria Juvenil; André Bottega, 
2º Master C.

De acordo com o atleta 
Lucas Bertol, a etapa em Três 

Coroas trouxe desafios para a 
equipe. É que na noite de sexta-
-feira, 09/09, uma chuva intensa 
caiu no local, fazendo com que o 
solo ficasse úmido e trouxesse 
muita emoção para os treinos 
de sábado, 10/09. Os riscos de 
queda eram reais, visto que o 
solo poderia ceder e prejudicar 
a equipe.

A notícia boa foi que o sol 
apareceu no domingo, assim, 
secando a pista e deixando o ca-
minho livre para a ADHV brilhar. 
“Essa foi a primeira corrida de-
pois do [campeonato] brasileiro. 
Agora, a próxima disputa vai ser 
em Carlos Barbosa, no dias 08 e 
09 de outubro, que vai valer pon-

tos para o ranking brasileiro”, 
destaca.

O Downhill é uma modalida-
de do mountain bike que consiste 
em descer, com a maior veloci-
dade possível, um percurso com 
diversos obstáculos e irregula-
ridades ou uma montanha. Os 
trajetos de descida são bastante 
variados, mas sempre muito ín-
gremes e costumam exigir bas-
tante conhecimento e técnica do 
ciclista para passar ileso pelos di-
ferentes obstáculos como pedras 
soltas, galhos de árvore, buracos, 
pontes, raízes e vários outros. As 
ações da ADHV podem ser acom-
panhadas pela página no Insta-
gram @adhvteam.

Bruna Stoffel/Divulgação

Projeto Bento In Concert 
oferece oficinas gratuitas

Instrumentos musicais

As inscrições já estão 
abertas e devem ser 
efetuadas na Fundação 
Casa das Artes

A Fundação Casa das Artes, 
através do Projeto Bento In Con-
cert, está com inscrições abertas 
para 10 oficinas gratuitas. São 
oportunidades para aprender a 
tocar os instrumentos musicais 
como, por exemplo, violino, flauta 
doce, flauta transversal, percussão 
e bateria, contrabaixo acústico, cla-
rinete, violão clássico e violoncelo, 
além de oficinas de Canto Coral e 
Iniciação Musical Infantil. 

As faixas etárias são variadas, 
conforme as exigências de cada 
oficina, sendo que a idade mínima 
é de cinco anos.

Conforme a coordenadora pe-
dagógica das Oficinas da Fundação 
Casa das Artes, Adriana Raffainer, 
o projeto é uma ótima troca de 
conhecimentos. “Todos os profes-
sores são músicos e profissionais 
com bastante experiência e os 
cursos, além de gratuitos, são uma 
oportunidade única de aprender ou 
aprimorar instrumentos eruditos. 
Lembramos que, apesar de a Casa 

das Artes ter instrumentos para 
emprestar, os alunos precisam en-
trar em contato para reservá-los”, 
informa.

As inscrições e aulas ocorrem 
na Fundação Casa das Artes, de 
segunda a sexta-feira, das 8h às 
21h. O endereço é rua Herny Hugo 
Dreher, 127, bairro Planalto.

É necessário apresentar com-
provante de endereço, CPF e RG do 
aluno. Se for menor, também é ne-
cessário o CPF e RG do responsável. 

Mais informações podem 
ser obtidas pelo telefone (54) 
3771.4261.

O projeto Bento in Concert é 
uma realização da Fundação Casa 
das Artes, secretaria municipal da 
Cultura, prefeitura de Bento Gon-
çalves por meio da Lei de Incentivo 
à Cultura, com o patrocínio da Coo-
perativa de Crédito Sicoob Meridio-
nal, Ceran - Companhia Energética 
Rio das Antas e Geremia Redutores.
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